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 После завершения ре-
монта путей на Преоб-
раженском Валу, в рай-

оне метро «Бульвар Рокоссов-
ского» и на Открытом шоссе со 
2 декабря трамваи поехали по 
прежним маршрутам. Об этом 
сообщили в пресс-службе 
Мосгортранса. 

— Восстанавились маршру-
ты трамваев №2 (Метрогоро-
док — метро «Семёновская»), 
№11 (Останкино — 16-я Пар-
ковая улица), №25 (Останкино 
— Сокольническая Застава), 
№29 (Метрогородок — Бого-
родское), №34 (16-я Парковая 
улица — метро «Семёновская») 
и №46 (метро «Бульвар Рокос-

совского» — Новоконная пло-
щадь), — пояснили в ведом-
стве.

Все эти маршруты ходили по 
временной, укороченной или 
изменённой схеме, пока шёл 

ремонт на Преображенском 
Валу и в районе метро «Буль-
вар Рокоссовского».

Также в Мосгортрансе рас-
сказали, что после окончания 
ремонтных работ с 7 декабря 

на Открытом шоссе поехали 
прежними маршрутами трам-
ваи №4л (метро «Бульвар Ро-
коссовского» — Сокольниче-
ская Застава), №4п кольцевой 
(маршрут от станции метро 

«Бульвар Рокоссовского»), №13 
(метро «Бульвар Рокоссовско-
го — станция МЦД Каланчёв-
ская) и №36 (метро «Новогире-
ево» — 16-я Парковая улица). 

Евгений БАКИН

10 трамваев вернулись 
на привычные маршруты

Управляющая компания вернула 
жителям миллион за отопление

На Сиреневом бульваре спасли кошку

По требованию Мосжилин-
спекции частная управляющая 
компания провела перерасчёт 
за тепло, потреблённое домом 
3 на улице Дмитриевского. 

— В инспекцию обратился 
житель этого дома с просьбой 
помочь разобраться в начисле-
ниях за услугу «отопление» за 
предыдущие два года. По его 

словам, в управляющей орга-
низации не смогли разъяснить 
порядок расчёта, — рассказала 
зам. начальника Мосжилинспек-
ции по ВАО Ирина Левченко.

Жилищные инспекторы про-
вели проверку и выяснили, 
что УК завышала для жите-
лей объёмы потребления те-
пловой энергии, а с ресурсо-

снабжающей организацией 
рассчитывалась по фактиче-
скому потреблению. В общей 
сложности жители переплатили 
1 242 656 рублей. В настоящее 
время перерасчёт проведён, в 
ближайший год жители дома бу-
дут платить за отопление мень-
ше, чем в прошлом году. 

Олег ДАНИЛОВ

В доме на Измайловской площади 
восстановили вентиляционную шахту

По требованию Мос-
жилинспекции управ-
ляющая компания от-
ремонтировала кровлю 
и вентиляцию много-
квартирного дома 1 на 
Измайловской площади. 

Как рассказа ли в 
пресс-службе ведом-
ства, к ним обратились 
с жалобой жильцы это-
го дома. Они рассказа-
ли, что на крыше их пя-
тиэтажки 1964 года по-
стройки из-за сильного 
ветра разрушилась за-
щита вентиляционной 
шахты, а частная управ-
ляющая компания на со-
общения об этом не ре-
агирует и проблему не 
устраняет.

— Наши специалисты 
вышли на объект и выяс-
нили, что к вентиляци-
онной шахте была при-
креплена опорная стой-
ка кабельных линий, 
которая, не выдержав 
сильных порывов ветра, 
опрокинулась и разру-
шила кирпичную клад-
ку, — пояснили в МЖИ.

По требованию ин-
спекции управляющая 
организаци я приве-
ла кровлю в порядок, 
убрала строительный 
м усор, восста нови-

ла кирпичную кладку 
вентиляционной шахты 
и заменила кровельное 
покрытие в месте по-
вреждения.

Евгений БАКИН

Было

Стало

Трамваи вновь поехали 
по Преображенскому 
Валу и Открытому 
шоссе

Врачи больницы 
на Фортунатовской 
спасли жизнь 
пациентке 
с опухолями мозга

За три месяца до поступле-
ния в стационар 62-летняя мо-
сквичка стала жаловаться на 
сильные головные боли, тош-
ноту, кратковременные поте-
ри сознания и затруднённую 
речь. 

— Магнитно-резонансная 
и компьютерная томография 
показала, что в лобной и те-
менной долях мозга пациент-
ки находятся две опухоли ди-
аметром 5 сантиметров. Для 
мозга это новообразования 
довольно большого размера, — 
рассказал заведующий отделе-
нием нейрохирургии ГКБ им. 
Иноземцева Сергей Любимов.

По словам врача, в случае 
несвоевременного обраще-
ния за медицинской помощью 
больная могла умереть. Опе-
рация длилась 3,5 часа. С по-
мощью операционного микро-
скопа и микрохирургической 
техники специалисты сразу 
удалили обе опухоли. По сло-
вам доктора Любимова, опера-
ция прошла без осложнений. 
Через девять дней пациентку 
выписали, и она вернулась к 
привычному образу жизни. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Прохожие услышали отчаянное мяу-
канье. Животное взывало о помощи с 
трёхметровой высоты, сидя на заборе. 
Было ясно, что что-то мешает бедола-
ге спуститься вниз. Об этом сообщи-
ли в аварийно-спасательный отряд №5 
ГКУ ПСЦ.

— Мы установили лестницу, зафик-
сировали кошку мягкими носилками 
и одеялом. Оказалось, что её лапа про-
ткнута арматрурой. С помощью гидрав-
лического инструмента мы перекусили 
арматуру и электрорезом спилили уго-
лок, — рассказывает старший дежурный 
смены Андрей Макаров. — Но живот-
ному требовалась срочная медицинская 
помощь.

Спасатели отвезли кошку в ветери-
нарную клинику, которая находится 
неподалёку. Врач-травматолог Михаил 

Максимов провёл операцию бесплатно. 
На протяжении часа спасатели остава-
лись рядом. Они помогли извлечь кусок 
решётки из лапы. 

Предположительно, кошка бездом-
ная. Спасателям удалось найти волон-
тёра, который приютит животное.

Елена ХАРО

И спасатели, и врачи 
действовали филигранно
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В Северном Измайлове 
построили 
универсальный стадион

На ул. 11-й Парковой, 
50, возле школы №2200 
построили стадион для 
занятий футболом, ба-
скетболом и лёгкой атле-
тикой. Об этом рассказа-
ла зам. главы управы рай-
она по вопросам ЖКХ и 
благоустройства Юлия 
Смирнова. 

— Здесь обустроили 
несколько площадок. В 
одной части школьно-
го стадиона находится 
футбольное поле с ис-
кусственным газоном и 
ограждением. Размеры 
стадиона позволяют ре-
бятам заниматься спор-
том и не мешать друг дру-
гу, — сказала она.

Возле футбольной ко-

робки установили три-
буны для зрителей. Для 
любителей баскетбола и 
волейбола тоже сделали 
площадку. Вокруг всего 
стадиона проложили бе-
говую дорожку с резино-
вым покрытием. На ней 
легкоатлеты будут тре-
нироваться и сдавать нор-
мативы. В дальней части 
стадиона есть участок с 
песком, где ученики смо-
гут упражняться в прыж-
ках в длину.

На месте старой дет-
ской площадки обустрои-
ли небольшой сквер с ла-
вочками и новым освеще-
нием, где после занятий 
смогут отдыхать ученики. 

Никита ПАНОВ

Сборная команда ВАО заняла 2-е 
общекомандное место на финальных 
городских соревнованиях по фитнес-
аэробике в рамках Московской ком-
плексной меж окружной спартакиа-
ды «Московский двор — спортивный 
двор».

— Старты, в которых приняли уча-
стие представители всех администра-
тивных округов Москвы, прошли
на базе СФОК «Кунцево» на Можай-
ском шоссе, — рассказывает специа-
лист окружного Центра физкультуры 
и спорта Алексей Питаев. — По ито-
гам соревнований юные спортсмены 
ВАО дважды становились победите-
лями в номинации «Аэробика» в двух 
возрастных группах — мальчики и де-
вочки 8-10 лет и 11-13 лет, а один раз 
бронзовыми призёрами в номинации 
«Аэробика, пять человек» среди маль-
чиков и девочек 8-10 лет. Так что по оч-
кам в командном зачёте нам досталось 
серебро.

Алексей ТУМАНОВ

Сборная ВАО 
взяла серебро 
на соревнованиях 
по аэробике
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Старты межокружной спартакиады оказались 
счастливыми для юных спортсменок из ВАО

Пожарные-добровольцы спасли за год около 100 человек
Участники добровольческих от-

рядов пожарных и спасателей Мо-
сквы спасли в этом году 93 чело-
века, находившихся в чрезвычай-
ных ситуациях. Об этом сообщил в 
ходе пресс-конференции зам. на-
чальника отдела организации де-
ятельности объектовых подразде-
лений и координации всех видов 
пожарной охраны ГУ МЧС России 
по г. Москве Владимир Фульга. 

— С начала года десять добро-
вольных пожарных команд и пять 

общественных аварийно-спаса-
тельных постов осуществили бо-
лее 2,5 тысячи выездов, — сказал 
он, — оказана первая помощь 178 
москвичам и гостям столицы.

Во время выездов добровольцы 
помогали тушить пожары и лик-
видировать другие чрезвычайные 
ситуации. Порой им приходилось 
вскрывать двери, вызволяя тех, 
кому нужна помощь, нести на но-
силках пострадавших до скорой. 
Впрочем, подготовка непрофессио-

нальных спасателей позволяет им 
решать и более серьёзные задачи.

Она пригождается не только на 
дежурствах, но и в жизни: ино-
гда спасатели-добровольцы ока-
зываются рядом с ДТП, успевая 
вовремя помочь пострадавшим, 
— отметил руководитель обще-
ственного аварийно-спасательно-
го формирования поисково-спа-
сательного отряда «СпасРезерв» 
Юрий Иванов. 

Вера ШАРАПОВА

 В районе Иванов-
ское, на Челябин-
ской улице возле 

дома 15, заработала круг-
логодичная ярмарка. 
Торговые ряды в день от-
крытия осмотрел пре-
фек т ВАО Николай 
Алешин.

Пави льон, рассчи-
танный на 30 торговых 
мест, выполнен во фран-
цузском стиле и укра-

шен уличными часами. 
В ассортименте — ово-
щи, фрукты, орехи, мёд, 
хлебобулочные изделия 
и различные виды мо-
лочной, мясной и рыб-
ной продукции из раз-
ных регионов России. На 
ярмарке также работает 

кафе, где готовят пиццу.
Отправиться за покуп-

ками можно со вторника 
по воскресенье с 9.00 до 
20.00. Владельцам соци-
альной карты москвича 
предоставляется допол-
нительная скидка.

Георгий КАЛИНИН

Дополнительная 
скидка полагается 
владельцам карты 
москвича

В Ивановском открылась 
межрегиональная ярмарка

Ярмарка работает 
ежедневно, кроме 
понедельника, 
с 9.00 до 20.00

Комплекс у школы №2200 
состоит из нескольких 
автономных площадок
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Все приоритетные программы 
будут выполнены

 
Московская город-
ская дума приняла 
закон о бюджете Мо-
сквы на ближайшие 

три года в окончательной ре-
дакции. Предложенный вла-
стями вариант главного финан-
сового плана столицы поддер-
жали 35 из 45 депутатов город-
ского парламента.

Площадка 
для дискуссий

Как отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин, за бюджет 
проголосовали представи-
тели всех фракций — «Еди-
ной России», КПРФ, «Спра-
ведливой России», «Яблока» 
и «Моей Москвы». К слову, 
коммунисты впервые в новей-
шей истории поддержали фи-
нансовый план мэрии всей 
фракцией.

По словам столичного гра-
доначальника, муниципаль-
ные депутаты, представители 
партий и общественных орга-
низаций, а также жители сто-
лицы внесли в проект большое 
количество поправок. Все они 
были обсуждены, и власти го-
рода смогли найти ресурсы для 
увеличения расходов по неко-
торым приоритетным направ-
лениям развития. По факту го-
родская Дума стала площадкой 
не только для дискуссий, но и 
для диалога власти и общества, 
для поиска и нахождения ком-
промиссных решений. В выи-
грыше в этой ситуации оста-
лись все — и столичное прави-
тельство, и депутаты, и, что са-
мое главное, москвичи.

— По сравнению с предыду-
щим годом расходы на главные 
приоритеты города — здравоох-
ранение и образование — зна-
чительно выросли. Соответ-
ственно на 30,4 и 25,8%, — по-
яснил Сергей Собянин.

Он сообщил, что полностью 
обеспечены финансировани-
ем крупнейшие транспортные 
проекты: строительство метро, 
дорог, создание и развитие Мо-
сковских центральных диаме-
тров. Также выделены средства 
на программу реновации, ко-
торая в ближайшие три года 
должна выйти на проектную 
мощность. В бюджете предус-
мотрены расходы на поддерж-
ку промышленности, малого и 
среднего бизнеса, а также ин-
новаций. 

— Все приоритетные про-
граммы будут выполнены. 
Принятый бюджет является 
гарантией устойчивого разви-
тия города. Благодарю депута-
тов МГД за конструктивную 
работу, — заявил мэр Москвы.

Политические 
разногласия 
не помеха 

Обсуждение и принятие 
бюджета стало первой провер-
кой нового состава московской 
Думы на работоспособность. 
По мнению экспертов, депута-
ты городского парламента это 
испытание выдержали: Дума 
доказала, что она вполне ра-
ботоспособна. 

Как напомнил политолог Па-
вел Данилин, комментируя ре-
зультаты голосования по бюд-
жету, в новом составе МГД 
представлены практически все 
оппозиционные партии.

— Эти политические силы 
— мы видели это в работе над 
бюджетом — ведут себя до-
вольно-таки конструктивно, 
что позволяет принимать взве-
шенные решения при рассмот-
рении документов такого зна-
чения, — заявил он.

По словам Данилина, мно-
гообразие депутатского кор-
пуса не помешало московским 
властям и партии «Единая Рос-
сия», которая сохраняет своё 
большинство в столичном пар-
ламенте, выстроить с ним нор-
мальное взаимодействие. Ак-
тивные оппозиционные депу-
таты имели все возможности 
внести свои предложения в го-
родской бюджет.

— Один из лидеров партии 
«Яблоко», Сергей Митрохин, 
внёс порядка 20 поправок, по-
ловина из которых были учте-
ны и приняты, — сказал поли-
толог.

Быстрые темпы 
строительства метро

Все специалисты по фи-
нансовому планированию от-
мечают, что бюджет Москвы 
продолжает сохранять преем-
ственность, если сравнивать 
его с предыдущими периодами. 
Как и раньше, тратить деньги 
городской казны планируют в 
основном на финансирование 

социалки и программы город-
ского развития. 

В частности, в бюджет раз-
вития вошли объекты, стро-
ительство которых включено 
в Адресную инвестиционную 
программу города. На эти цели 
власти намерены потратить 
663,9 млрд рублей. На строи-
тельство метро, дорог и про-
чих транспортных объектов в 
2020 году планируется напра-
вить 435,8 млрд рублей, на за-
купку подвижного состава — 
74,1 млрд рублей.

Например, метро в нашем 
городе будут строить быстры-
ми темпами. За два будущих 
года решено ввести в эксплуа-

тацию 67,7 км линий подземки, 
27 станций и 2 электродепо. В 
частности, речь идёт об участ-
ках Большой кольцевой и Лю-
блинско-Дмитровской линии от 
станции «Селигерская» до райо-
на Северный и о продлении ме-
тро в Гольяново. Благодаря это-
му через пять-семь лет 95% го-
рожан будут жить в шаговой до-
ступности от станций метро. 

Программа предусматрива-
ет строительство 375 км допол-
нительных путей, а также ре-
конструкцию и строительство 
180 новых железнодорожных 
станций на линиях Москов-
ских центральных диаметров.

Чтобы медпомощь 
была доступнее

В ближайшие три года на со-
циальные программы из бюд-
жета ежегодно будут направлять 
1,7 трлн рублей. В частности, для 
того чтобы столичная медицина 
стала ещё более доступной для 
горожан, решено построить в го-
роде 32 поликлиники, 21 боль-
ничный корпус и 6 подстанций 
скорой медицинской помощи. 
Кроме того, старые здания 150 
поликлиник будут капитально 
отремонтированы. 

В новом бюджете Москвы 
предусмотрены средства и на 
строительство 82 зданий школ 
и детских садов, 45 спортив-
ных объектов, на ремонт, стро-
ительство и реконструкцию 19 
объектов культуры.

В ближайшие три года запла-
нирована беспрецедентная по 
масштабу программа модерни-
зации учреждений социальной 
защиты. 128 центров капиталь-
но отремонтируют, 223 — ре-
конструируют, а 154 ТЦСО и 
клуба оснастят дополнитель-
ным оборудованием.

Как отметил независимый 
экономист Дмитрий Лекух, 
Москва приняла «неполити-
ческий, продуманный и сба-
лансированный» бюджет.

— Видно, куда и как должны 
идти деньги, понятна всем ре-
ализация. Бюджет реализуем. 
Самая точная формулировка: 
он сбалансирован. Для бюд-
жета это самое главное. Отра-
батываются именно те направ-
ления, которые обещала власть 
и за которые голосовали изби-
ратели, — прокомментировал 
он принятый документ. 

Евгений БАКИН

Оппозиционные депутаты 
имели все возможности 
внести свои предложения

Мосгордума приняла бюджет города на три ближайших года

Расходы на здравоохранение 
в 2020 году по сравнению 
с 2019-м увеличатся на треть

На социальные 
программы 

из бюджета Москвы 
ежегодно 

будут направлять 
1,7 трлн рублей
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 Митинг был посвящён 78-й годов-
щине начала контрнаступления со-
ветских войск под Москвой и Дню 

Героев Отечества.
Более 200 жителей районов Гольяново, 

Богородское и Метрогородок собрались у 
памятника дважды Герою Советского Со-
юза Маршалу Советского Союза Констан-
тину Рокоссовскому. 

— 5 декабря — день начала контрнасту-
пления наших войск под Москвой. Это 
знаменательная дата для каждого москви-
ча, — отметил префект ВАО Николай Але-
шин. — Чем больше лет проходит с тех пор, 
тем больше мы понимаем величие того под-
вига, который совершили под Москвой со-
ветские солдаты. 

Префект напомнил, что Константин Ро-
коссовский, у памятника которому прохо-
дил митинг, был великим полководцем, 16-я 
армия, которой он командовал, останови-
ла фашистские войска на Волоколамском 
направлении, после чего Советская армия 
смогла перегруппироваться и перейти в на-
ступление.

Собравшиеся почтили память погибших 
героев войны минутой молчания и возло-
жили цветы к памятнику Константину Ро-
коссовскому. 

Ярослав  БОДРЯШКИН

Торжественный митинг прошёл 
на бульваре Маршала Рокоссовского 

Ветеранов 
из ВАО 
наградили 
премией 
«Человек года»

Колледж имени Галины Вишневской
отметил юбилей гала-концертом

30 ноября на сцене кол-
леджа музыкально-теа-
трального искусства им. 
Галины Вишневской со-
стоялся гала-концерт, 
посвящённый 25-летию 
учебного заведения. 

Колледж готовит вока-
листов, исполнителей ин-
струментальной музыки, 
артистов балета, костю-
меров, художников. При 
колледже также действу-
ет учебный музыкальный 
театр оперы и балета.

– Под одной крышей 
соединились все виды ис-
кусства, — отмечает ди-
ректор учебного заведе-
ния Айдар Ахмедов. 

Татьяна 

БЕЛОНОЖКИНА

Участники проекта «Москов-
ское долголетие» из ВАО побе-
дили в двух номинациях пре-
мии «Человек года». 

Галину Полякову из Веш-
няков наградили «За верность 
проекту». Галина Алексеевна 
в «Московском долголетии» 
практически с момента его по-
явления. В свои 93 года Поля-
кова занимается гимнастикой, 
посещает театральную студию.

Театральная студия «Бабуль-
кины бирюльки» в районе Ме-
трогородок была признана 
инновацией года. Коллектив 
— обладатель Гран-при теа-
трального фестиваля проекта 
«Московское долголетие» «Се-
ребряная астра». Недавно «ВО» 
писал о победителях.

— Наши постановки включа-
ют элементы драматического 
театра и театра кукол, что даёт 
большие возможности для раз-
вития, — рассказала одна из ру-
ководителей студии Светлана 
Ермолаева.

Оксана МАСТЮГИНА

На фестивале  КВН 
победила команда «Wi-Fi не ловит»

В Общественном центре им. Моссовета на 
Преображенской площади прошёл фестиваль 
команд КВН на кубок префекта ВАО. В нём 
приняли участие команды Московского поли-
теха и молодёжных палат из разных районов 
округа. 

В состав жюри, которое возглавила зам. пре-
фекта ВАО Елена Попова, вошли артисты, му-
зыканты, педагоги, бывшие кавээнщики. 

Ребята соревновались в пяти конкурсах. На-
пример, нужно было интересно презентовать 
свою команду, подготовить творческий номер, 
импровизировать.

Победителем фестиваля стала команда «Wi-
Fi не ловит» — сборная молодёжных палат рай-
онов Вешняки, Косино-Ухтомский, Новогирее-
во, Новокосино и Метрогородок.

Артур ГУТМАНОВИЧ

В Общественном центре им. 
Моссовета состоялось торже-
ственное мероприятие, по-
свящённое началу контрна-
ступления советских войск 
под Москвой в декабре 1941 
года.

На праздничный концерт 
пригласили ветеранов Вели-
кой Отечественной войны. 
Их тепло приветствовал пре-
фект ВАО Николай Алешин. 

Он напомнил, что сегодня в 
округе живут 254 участника 
Битвы за Москву. 

Для гостей подготовили 
большую музыкальную про-
грамму. В неё вошли песни во-
енных лет. Перед ветеранами 
выступили артисты Академи-
ческого ансамбля песни и пля-
ски им. Александрова и другие 
исполнители. 

Артур ГУТМАНОВИЧ 

Галина Полякова

К памятнику военачальнику 
были возложены цветы

Во время гала-концерта, 
посвящённого юбилею

В Общественном центре имени Моссовета для ветеранов округа 
подготовили музыкальную программу

Кубок префекта 
стал настоящим 

праздником смеха 
и молодости

На Преображенской площади прошёл концерт, 
посвящённый 78-й годовщине Битвы за Москву
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Напомним, экспози-
ция по проектам 
планировки терри-
тории микрорайо-

нов 1-2 и 3, 4, 5 работала в упра-
ве района с 22 по 28 ноября. За 
это время со схемами и эски-
зами застройки территории 
успели ознакомиться более 400 
человек, многие из них оста-
вили свои комментарии к про-
ектам. На публичных слуша-
ниях жители высказывали по-
желания и замечания.

Построят детскую 
школу искусств

В школе №319 на улице Амур-
ской можно было ознакомиться 
с проектом застройки квартала 
1-2. Это территория между ули-
цами Байкальской, Монтаж-
ной, Уральской и Щёлковским 
шоссе. 

В микрорайонах 1-2 жители 
52 домов ждут переезда по про-
грамме реновации. При этом 
можно сказать, что первый этап 
расселения уже пошёл. Здесь 
готовы две стартовые площад-
ки для строительства новых до-
мов: на Щёлковском ш., 71-73, и 
на площади Белы Куна, вл. 1. 

Кроме жилых домов, архи-
текторы запланировали стро-
ительство на этой территории 
трёх детских садов, школьного 
корпуса, ещё одной новой шко-
лы с детским садом и с учебным 
блоком начальных классов. Как 
отметил представитель Инсти-
тута Генплана Москвы, кото-
рый представлял проект, но-
вые образовательные учрежде-
ния будут готовы принять бо-
лее 2 тысяч детей. 

— Стоит заметить, что распо-
ложение домов продумано та-

ким образом, что в каком бы 
месте ни жила семья, до шко-
лы и садика будет удобно доби-
раться, — сказал один из авто-
ров проекта. 

Здесь также планируют воз-
вести современный спортив-
ный комплекс, детскую школу 
искусств и новый храм.

Выигрываем в метрах

В границах микрорайонов 
3, 4 и 5 расселят 39 старых пя-
тиэтажек. На их месте постро-
ят современные, комфортные 

жилые дома. В зале школы 
№1598 на Хабаровской граж-
дане обсуждали проект пла-
нировки территории микро-
районов 3, 4, 5. Площадь за-
стройки ограничена улица-
ми Алтайской, Хабаровской, 
Новосибирской, Уральской и 
Щёлковским шоссе. 

— Во всех новых домах пер-
вые этажи будут отданы под ма-
газины, кафе, аптеки, отделе-
ния банков, парикмахерские, 
— пояснил сотрудник Инсти-
тута Генплана Москвы, кото-
рый представлял проект. 

Он также отметил, что жи-
тели пятиэтажек при переез-
де получат квартиры большей 
площади. Маленьких кухонь и 
крохотных прихожих больше 
не будет. Эти помещения в но-
вых домах гораздо просторнее. 

На территории, подлежащей 
застройке, возведут два дет-
ских сада на 500 мест. Также 
здесь планируют построить 
школу на 625 мест, детскую 
поликлинику на 320 посе-
щений и культурный центр 
с кинотеатром, спортивным 
залом, бассейном и крытым 
катком. 

Нужны новые парковки 

Несмотря на то что с плана-
ми застройки территорий мож-
но было ознакомиться заранее, 
у тех, кто пришёл на слушания, 

было много вопросов к авторам 
проектов. 

К примеру, людей волнова-
ло, хватит ли в новых кварта-
лах мест для их личных авто-
мобилей. Как рассказали про-
ектировщики, количество 
бесплатных парковок увели-
чится почти в полтора раза за 
счёт мест вдоль новых внутри-
квартальных проездов. А кро-
ме этого, для каждого нового 
дома спроектированы подзем-
ные паркинги.

Для проведения слушаний 
были выделены актовые залы 
двух школ. Залы оказались пе-
реполнены. Более тысячи жи-
телей пришли поддержать про-
ект, они высказались за ренова-
цию и скорейшее переселение. 

Георгий КАЛИНИН,

Вера ШАРАПОВА, 

Андрей ТОМЦЕВ

Во всех новых домах 
первые этажи будут отданы 
под магазины, кафе, аптеки

Школы и детсады будут строить 
рядом с жилыми домами
В районе Гольяново прошли публичные слушания по программе обновления микрорайонов

В Северном Измайлове расселили третью пятиэтажку
В новые квартиры по про-

грамме реновации перееха-
ли все жители пятиэтажного 
дома по адресу: Щёлковское 
ш., 92, корп. 3. Об этом сооб-
щил руководитель Департа-
мента городского имущества 
г. Москвы Максим Гаман.

— На данный момент 86 
семей заключили договоры 
с Департаментом городского 
имущества на равнозначные 
по площади квартиры в но-
вом доме, — сказал он.

Он отметил, что 17 семей ре-
шили докупить квадратные 
метры и переехать в более про-
сторные квартиры. Они тоже 

заключили договоры, приоб-
ретя недвижимость с 10-про-
центной скидкой. Жители 
пятиэтажки получили новые 
квартиры в современном доме 
всего в 200 метрах от своего 
прежнего места жительства: 
на Щёлковском ш., 90, корп. 1.  

Это уже третий дом в Се-
верном Измайлове, жиль-
цы которого переехали по 
программе реновации. Ста-
рую пятиэтажку в ближай-
шее время снесут, а на её ме-
сте построят новый дом для 
других участников програм-
мы реновации. 

Никита ПАНОВ

В ближайшее время 
этот дом снесут

Архитекторы поставили 
перед собой задачу 
создать жилые кварталы 
повышенной комфортности

На слушания 
пришли более 
тысячи жителей 
района

Жители пятиэтажек переедут 
в такие современные дома
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«Остановят или 
нет?» — этот во-
прос задают 
себе почти все 

водители, увидев на доро-
ге сотрудников ГИБДД. 
Но ничего случайного на 
дороге не происходит: если 
остановили, значит, чем-
то вы привлекли внимание 
инспектора. О том, какие 
авто чаще всего останав-
ливают сотрудник и 
ГИБДД, выяснял корре-
спондент «ВО».

Выдаст ржавчина 
на кузове

По словам руководите-
ля автошколы на улице 
Хромова Алексея Курак-
сина, внимание сотруд-
ников ГИБДД привле-
кают машины с повреж-
дениями на кузове. Авто 
остановят, чтобы прове-
рить, не скрылся ли во-
дитель с места аварии. 

Сотрудники ГИБДД 
обращают внимание на 
старые автомобили, при-
чём значения не имеют 
ни страна происхожде-
ния, ни марка. Если на 
кузове есть ржавчина 
или «чихает» двигатель, 
то жезл, скорее всего, 
взлетит вверх.

— У водителя старой 
машины могут быть не в 
порядке документы, ведь 
на авто «в возрасте» объ-
ективно труднее полу-
чить диагностическую 
карту, а без карты не вы-
дадут страховой полис, 

который водитель обязан 
предъявить сотруднику 
ГИБДД, — рассказывает 
Алексей Кураксин.

Подрезал — 
доставай права

Сотрудники ГИБДД 
обратят внимание и на 
авто водителя-новичка. 
Вычислить такую ма-
шину несложно даже на 
оживлённой дороге. 

— Начинающие во-
дители нередко держат 
увеличенную дистан-
цию от машины, которая 
едет впереди, или могут 
двигаться со скоростью 
ниже скорости потока, 
— говорит Алексей Ку-
раксин.

Номер должен 
быть виден

Внимание сотрудников 
ГИБДД обязательно при-
влекут невключённые 
фары. Если у водителя 
нет штрафов, то инспек-
тор, скорее всего, выне-
сет предупреждение. Но 
если автовладелец уже 
нарушал ПДД, то за не-
включённые фары при-
дётся заплатить штраф 
500 рублей.

Подозрение у стражей 
порядка вызовут и стёк-
ла, опущенные не по по-
годе. Нередко окна от-
крывают, чтобы не поте-
ло лобовое стекло. А «ту-
маном» оно покрывается, 
если водитель нетрезв. 

Выбирают «японок» 
и «кореянок»

Владельцев автомоби-
лей «Тойота», «Киа Рио» и 
«Хёндай Солярис» на до-
роге останавливают, по-
жалуй, чаще других. По 
статистике, машины этих 
марок считаются наибо-
лее угоняемыми. Авто-
мобили «Форд Фокус», 
наоборот, тормозят реже. 

Эти машины стоят отно-
сительно недорого. По-
купают их те, кто при-
вык экономить и соблю-
дает ПДД, чтобы не тра-
титься на штрафы. 

Конечно, во время рей-
дов сотрудники ДПС 
останавливают, как пра-
вило, всех. В этом случае 
нужно снизить скорость 
и внимательно следить за 

инспектором. Тогда ста-
нет понятно, что за ру-
лём дисциплинирован-
ный водитель. Есть ве-
роятность, что останав-
ливать вас не будут.

Мы связались с ГИБДД 
ВАО и попросили про-
комментировать, ка-
кие машины чаще всего 
останавливают сотруд-
ники Госавтоинспекции.

— Инспектор обязатель-
но обратит внимание на 
водителя, который ведёт 
своё транспортное сред-
ство неуверенно. Оста-
навливать будут и маши-
ны, которые по внешним 
данным похожи на те, что 
числятся в розыске, — по-
яснили в ГИБДД ВАО.

Роман НЕКРАСОВ

Владельцев автомобилей 
«Тойота», «Киа Рио» 
и «Хёндай Солярис» 
останавливают 
чаще других

Ржавчина на кузове, 
фары не горят...
Какие машины чаще всего привлекают внимание сотрудников ГИБДД

Наехал на коляску 
с ребёнком 
у метро «Новокосино»

29 ноября в седьмом часу 
вечера водитель автомобиля 
«Додж Караван» двигался по 
Носовихинскому шоссе со сто-
роны МКАД в направлении Ни-
коло-Архангельского проезда. У 
пересечения с Городецкой ули-
цей около метро «Новокосино» 
он, по словам очевидцев, про-
скочил светофор на красный 
свет и наехал на коляску с ре-
бёнком, которую мама катила 
по «зебре». В результате годо-
валая девочка, находившаяся в 
коляске, получила сотрясение 
мозга и ушиб грудной клетки. 
Скорая доставила пострадав-
шую в детскую больницу.

Столкнулись 
на 2-й Владимирской

30 ноября около 11 часов 
утра женщина, управляя «Пежо 
308», ехала по Утренней улице 
со стороны 1-й Владимирской в 
направлении Новогиреевской. 
Выезжая на перекрёсток со 2-й 
Владимирской, она не выполни-
ла требование знака «Уступи-
те дорогу», не пропустив «Хён-
дай Солярис», шедший от Пе-
ровской к Зелёному проспекту. 
Произошло столкновение, при 
котором 32-летний пассажир 
«Соляриса» получил сотрясе-
ние мозга и ушиб колена. Ско-
рая помощь увезла мужчину в 
15-ю горбольницу.

Сбил женщину 
на Измайловском 
бульваре

30 ноября в одиннадцатом 
часу вечера молодой человек 
за рулём «Фольксвагена Поло» 
ехал по Измайловскому буль-
вару от 9-й Парковой улицы в 
сторону 11-й Парковой. Воз-
ле дома 38 он сбил 53-летнюю 
женщину, которая переходила 
дорогу по нерегулируемой «зе-
бре». Пострадавшую госпита-
лизировали с травмой головы.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

У дорожных инспекторов — 
своя система отбора машин 
из потока

38
43

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 

REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Чет ы рёх лет н и й 
Мирон обожает 
играть с домаш-
ним питомцем би-

вер-йорком Лаки, гулять во 
дворе. Но делать это он может 
пока только при помощи 
взрослых: у мальчика тяжё-
лая форма ДЦП.

— Даже сидеть без опоры 
у Мирона не получается, — 
вздыхает мама малыша Та-
тьяна Прошина. — Невро-
лог объяснила, что чем ско-
рее мы начнём терапию, тем 
будет лучше. 

Перепробовав разные ме-
тодики, Татьяна останови-
лась на классическом наборе: 
массаж, лечебная физкульту-
ра, логопед. Раз в три месяца 
— двигательная практика по 
методу Фельденкрайза.

Татьяне с Мироном по-
счастливилось побывать в 
Международной реабили-
тационной клинике Козяв-
кина на Украине.

— За две недели Мирон 
научился делать то, чего мы 
не могли добиться четыре 
года, — рассказывает Татья-
на. — Он стал подниматься 
из положения лёжа, пытать-
ся ползти, держать голову. У 
меня словно крылья вырос-
ли: поверила, что сын од-
нажды пойдёт.

Врачи не исключают такой 
возможности. Главное, по их 
словам, — не прекращать ре-
абилитацию.

Сейчас Мирон готовится 
пройти курс транспланта-
ции коллагеновых нитей.

— Это как иглоукалыва-
ние, — объясняет Татьяна 
Прошина.

Только раз в году, на ме-
сяц, родители устраивают 
Мирону каникулы от про-
цедур. Тогда мальчик с удо-
вольствием слушает сказки и 
смотрит мультики вместе со 
старшей сестрой, девятилет-
ней Кирой.

На лечение Мирона уходят 
практически все деньги. Ра-
ботает только папа. Семья на-
ходится в трудной ситуации. 
Желающие помочь могут свя-
заться с Татьяной Прошиной 
по тел. 8-977-344-4745.

Оксана МАСТЮГИНА

Врачи 
не исключают, 
что однажды 
Мирон пойдёт

Для проведения забегов в Измайлове требуются волонтёры

Фонд 
на 3-й Парковой 
приглашает 
волонтёров-
провожатых

Каждую субботу в 9.00 в 
парке «Измайлово» прохо-
дят бесплатные забеги на 5 км 
для бегунов с любым уровнем 
подготовки. Это не соревно-
вание, а забег на время: одни 
бегают для здоровья, удо-
вольствия, для других это от-
личная возможность для ре-
гулярных тренировок. 

Забеги «parkrun Измайло-
во» организуют исключи-
тельно волонтёры. Каждую 
субботу здесь ждут новых до-
бровольцев, которым подбе-
рут занятие по душе и с учё-
том их навыков. 

— Например, часть добро-
вольцев стоят на финише с 
секундомерами. Ещё одна 
обязанность на финише — 
выдавать каждому бегуну 
карточку с номером. Кста-
ти, от волонтёра потребуется 
определённая ловкость и уме-
ние не путаться при растущей 
нагрузке, особенно когда в 
забеге участвует много бегу-
нов. Поэтому на эту позицию 

на подмогу опытным волон-
тёрам ставят помощников, 
— рассказала директор забе-
га Ирина Гусева. — А вооб-
ще волонтёров-новичков мы 
стараемся привлекать пона-
чалу к самой простой работе 
на трассе, чтобы они получи-
ли представление о том, как 
проходят наши забеги. 

После забега волонтёры 
обычно встречаются на стар-
те, общаются, поэтому с со-
бой можно захватить термос с 
чаем или кофе и бутерброды.

Еженедельные бесплатные 
забеги parkrun (паркран) в го-
родских парках проходят в 
разных городах России с 2014 
года. Это международное 
движение, объединяющее 
людей всех возрастов, веду-
щих здоровый образ жизни.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
для волонтёров на сайте 
parkrun.ru/izmailovo/volunteer/

Семья больного мальчика 
с Миллионной улицы 
нуждается в помощи Фонд «Синдром любви» помогает лю-

дям с синдромом Дауна по всей России. 
«ВО» уже рассказывал о помощи, кото-
рую фонд оказывает студенту техноло-
гического колледжа №21 на Ивантеев-
ской Ивану Настасову. Благодаря этой 
помощи Иван успешно адаптируется в 
обществе. 

Сейчас фонд приглашает волонтёров, 
готовых сопровождать детей и подрост-
ков с синдромом Дауна при их переме-
щениях по Москве.

— Ребятам нужно помогать добрать-
ся до школы или колледжа, — говорит 
сотрудник фонда Алла Мишкина, — 
провожать на занятия со специалиста-
ми или к нам в фонд на мероприятия. 

Уже подобраны девять пар из подо-
печных фонда и их добровольных про-
вожатых. Желающих стать волонтёра-
ми проекта ждут на собеседование и 
тренинг, которые можно пройти в фон-
де. Потом знакомят с подопечными и 
подбирают «тандемы» с учётом различ-
ных факторов, в том числе территори-
ального.

— Такие волонтёры не только сопро-
вождают ребят, но и учат их ответствен-
ности, общению, смелости, — объясня-
ет Мишкина, — поэтому, даже если вы 
сможете уделять волонтёрству два часа в 
день, для ребят это будет очень полезно.

Все желающие принять участие в 
проекте могут заполнить анкету на 
сайте www.sindromlubvi.ru в разделе «Как 
помочь» или позвонить по тел. 8-977-
418-4500.

Вера ШАРАПОВА

Только раз в году на месяц 
родители устраивают Мирону 

«каникулы» от процедур

Во время забегов 
у волонтёров много 
обязанностей
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 На стойке светофора у пешеходного 
перехода на Стромынке, напротив улицы 
Матросская Тишина, висит на проводах 

металлическая коробка. При порывах ветра она 
сильно раскачивается из стороны в сторону и 
может нанести травму.

Александра, ул. Стромынка

В настоящее время светофор на улице 
Стромынке полностью исправен. По ин-
формации Департамента транспорта г. Мо-
сквы, распределительная коробка приведе-
на в нормативное положение и закреплена 
на консоли светофора. 

Вера КАЗАНСКАЯ

Продавлена пластиковая 
крыша остановочного 
павильона на остановке 

«Красноярская улица, 17». 
Видимо, её повредили при 
обрезке соседних деревьев. 
Появилась большая щель, сквозь 
которую во время дождя и 
мокрого снега в павильон 
попадает вода.

Александр, район Гольяново

Павильон ожидания на оста-
новке «Красноярская улица, 
17» отремонтировали. В Депар-
таменте транспорта г. Москвы 
сообщили, что повреждённую 
крышу демонтировали и уста-
новили новую. В настоящее вре-
мя павильон, информационный 
знак, скамейка и урны в исправ-
ном состоянии.

Вера КАЗАНСКАЯ

Крышу остановочного павильона 
на Красноярской восстановили

Светофор на Стромынке отремонтировали

 На автобусной остановке на 
Измайловском проспекте, рядом с метро, 
плохо работает электронное табло. 

Неверно отображается время ожидания автобуса: 
то 10 минут, то 0 минут. В итоге как-то раз 
вечером я прождала 97-й автобус более получаса, 
хотя табло показывало, что до прихода автобуса 
остались считаные минуты. Я ждала, а могла бы 
уехать другим транспортом.

Екатерина,

район Измайлово

За исправностью электронных табло на оста-
новках общественного транспорта следят ра-
ботники ГУП «Мосгортранс». В связи с жало-
бой жительницы специалисты проверили табло 
на остановке «Метро «Измайловская», обнару-
жили причину некорректной работы оборудо-
вания и устранили неисправность. По инфор-
мации транспортного предприятия, в насто-
ящее время сведения о времени прогнозиру-
емого прибытия автобуса №97 выводятся на 
информационное табло корректно и в полном 
объёме.

Вера КАЗАНСКАЯ

Контакт-центр «Московский транспорт»: 
(495) 539-5454.
Сайты: mosmetro.ru, transport.mos.ru 

На остановке «Метро «Измайловская» 
починили электронное табло

Теперь табло корректно отображает 
сведения о прибытии автобусов

С детской площадки на Бойцовой 
убрали устаревшие 
игровые конструкции

 В нашем дворе на 
детской площадке 
демонтировали 

несколько игровых конструкций, 
а новые не установили.

Зоя Николаевна,

ул. Бойцовая, 10, корп. 3

— На детской площадке 
были демонтированы спор-
тивный комплекс и городок 
в связи с их износом, осталь-
ные игровые формы в техни-
чески исправном состоянии, 
— пояснили в управе района 
Богородское. — Также в ша-
говой доступности располо-
жены современные детские 

и спортивные площадки: на 
Бойцовой улице у домов 6, 
корпус 1; 13, корпуса 1, 2; 15; 
21, корпус 2.

Сроки комплексного благо-
устройства двора дома 10, корп. 
3, на Бойцовой будут определе-
ны позднее в связи с тем, что 
дом включён в программу ре-
новации.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Богородское: 
ул. Краснобогатырская, 29, корп. 2, 
тел. (499) 162-5261. 
Эл. почта: vao-bog@mos.ru. 
Сайт: bogorodskoe.mos.ru
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В настоящее время дорожный знак «Главная доро-
га» на Поселковой улице перенесён. В Департамен-
те капитального ремонта г. Москвы сообщили, что 
после укладки нового асфальтобетонного покрытия 
на тротуаре дорожный знак не стали  возвращать на 
прежнее место, где он действительно мешал свобод-
ному проходу людей, а установили на прилегающем 
газоне.

Вера КАЗАНСКАЯ

Дорожный знак больше не мешает 
пешеходам на Поселковой улице

 На пешеходной дорожке вдоль 
Поселковой улицы есть дорожный 
знак, который стоит почти 

посередине довольно узкой дорожки. 
Просьба перенести его, так как он мешает 
пешеходам. Сейчас это удобно сделать, пока 
идёт замена асфальта.

Анатолий Сергеевич,

район Косино-Ухтомский

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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  Каким образом 
можно оформить 
опеку над 

ребёнком? 
Валентин Иванович, 

Щёлковское ш.

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор». 

Для содержания, воспита-
ния и образования, а также для 
защиты прав и интересов де-
тей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, над 
ними устанавливается опека 
или попечительство. Опека - 
над детьми от рождения до 14 

лет, попечительство - над деть-
ми от 14 до 18 лет. Опекуна-
ми (попечителями) детей мо-
гут назначаться только совер-
шеннолетние и дееспособные 
лица. Для установления опеки 
или попечительства над ребён-
ком необходимо подать заяв-

ление установленного образ-
ца с просьбой о назначении 
опекунства (попечительства) 
и приложить необходимые до-
кументы. Решение о возмож-
ности быть опекуном (попечи-
телем) принимается органом 
опеки и попечительства.

Как стать опекуном несовершеннолетнего ребёнка?Видеокамеры проследят 
за очисткой кровель

На неубранные сосульки и наледь на 
крыше жители могут пожаловаться на 
портале «Наш город». Об этом на про-
шедшей в информационном центре 
Правительства Москвы пресс-конфе-
ренции сообщил начальник Объедине-
ния административно-технических ин-
спекций (ОАТИ) Дмитрий Семёнов.

— При организации контроля за со-
держанием кровель активно исполь-
зуется информация жителей и гостей 
города, — сказал он. — С 11 ноября 
на портале «Наш город» открыта для 
комментирования тема «Не убранные 
сосульки, наледь, снег, свисающие с 
крыш и карнизов».

Семёнов также отметил, что этой зи-
мой для контроля кровель инспекторы 
продолжат использовать камеры наблю-
дения. Те же крыши, которые не попа-
дают в поле зрения камер, инспекто-
ры будут осматривать, выходя на место. 
Ежедневно крыши будут проверять 70 
инспекторов. Во время особо плохой 
погоды ОАТИ привлечёт сотрудников 
других инспекций, увеличив количество 
инспекторов до 200. 

Начальник ОАТИ отметил, что про-
шлой зимой за не очищенные вовремя 
крыши собственников оштрафовали на 
общую сумму более чем 35 млн рублей.

Дмитрий АЛЕКСЕЕВ

ПРОИСШЕСТВИЯ

Двух женщин 
осудили 
за нелегальное 
проведение 
азартных игр

Перовский район-
ный суд вынес обви-
нительный приговор 
по уголовному делу в 
отношении двух жен-
щин. В нежилом по-
мещении на Свобод-
ном проспекте они не-
законно организовали 
и проводили азартные 
игры. Установили 58 
системных блоков, мо-
ниторы и программ-
ное обеспечение, при-
нимали деньги от по-
сетителей и потом вы-
плачивали выигрыши. 
Суд приговорил каж-
дую к двум годам ли-
шения свободы услов-
но с испытательным 
сроком два года. 

В жилом доме 
украли 
пожарные рукава

В полицию поступи-
ло заявление от пред-
ставителя одной из ор-
ганизаций. Женщина 
сообщила, что из жи-
лого дома похитили 
47 пожарных рукавов. 
Сумма ущерба соста-
вила более 50 тыс. руб-
лей. Сотрудники отде-
ла уголовного розыска 
ОМВД России по рай-
ону Косино-Ухтом-
ский задержали подо-
зреваемого — 38-лет-
него жителя Подмо-
сковья. Выяснилось, 
что он в подъезде 
вскрыл ящики с обо-
рудованием для туше-
ния пожаров, похитил 
его и продал. Возбуж-
дено уголовное дело по 
статье «кража».

Наталия ГЕРАСИМОВА

 
Большую часть 
улик находят 
спец иа л ист ы 
Э к с п е р т н о -

кримина листического 
центра (ЭКЦ) УВД по 
ВАО. Они исследуют ве-
щества на содержание 
наркотиков, составляют 
фотороботы, вскрывают 
электронные устройства 
и восстанавливают прак-
тически любую удалён-
ную информацию. Кор-
респондент «ВО» побыва-
ла в нескольких отделах 
ЭКЦ на Вернисажной 
улице и узнала о том, как 
злоумышленники пыта-
ются обмануть полицию 
и почему у них это не по-
лучается.

Восстанавливают 
удалённую 
информацию

В лаборатории ком-
пьютерных исследова-
ний умеют доставать ин-
формацию из различных 
устройств — телефона, 
ноутбука, с флешки. 

— Нап ри мер, м ы 
вскрываем телефон и 
достаём из переписки 
и хранимых изображе-
ний файлы с коорди-
натами и фотография-
ми закладок, — расска-
зал начальник ЭКЦ УВД 
по ВАО Максим Емелья-
нов. — Однажды избили 
полицейского, и мы вос-
станавливали удалённую 
запись с частного видео-
регистратора, память ко-
торого злоумышленник 
очистил. В другой раз 
вскрывали зашифрован-
ную флешку. Молодой 

человек продавал в ларь-
ке нелицензионные про-
граммы. Мы нашли код 
разблокировки и обнару-
жили на флешке три пи-
ратские программы. 

Определяют состав 
любого вещества

В отделе почерковедче-
ской экспертизы устанав-
ливают достоверность и ав-
торство различных надпи-

сей. С помощью микроско-
пов опытные сотрудники 
за считаные минуты выяв-
ляют фальшивки. 

— Один мужчина взял 
чужую машину и води-
тельские права и попал 
в ДТП. Внешне он был 
очень похож на настояще-
го владельца и подпи сался 
в протоколе его именем, 
— говорит Емельянов. — 
Когда хозяин автомобиля 
узнал, что надо выплачи-

вать большой штраф, об-
ратился с жалобой. По об-
разцам почерка мы опре-
делили, что подпись под-
дельная. Большинство 
преступников особо не 
заморачиваются и подде-
лывают подписи по пе-
редавленным штрихам, 
с подражанием или про-
сто пишут сокращённую 
фамилию. Сложнее всего 
выявить фальшивку, ког-
да злоумышленник под-
писывается другой рукой. 
Но всё равно характер по-
черка остаётся. 

В нарколаборатории 
определ яют на личие 
наркотических веществ 
в смесях. Основным ин-
струментом специали-
стов является газовый 

хроматограф. Это слож-
ный прибор, позволяю-
щий анализировать нар-
котические вещества и 
выдавать их состав. 

Отпечаток 
на шкатулке

По словам специали-
стов ЭКЦ, преступни-
ки поумнели и работают 
в перчатках. Но как бы 
они ни старались, что-
нибудь после себя всё 
равно оставят. Напри-
мер, злоумыш ленни-
ки иногда выпивают и 
не удаляют свою слюну, 
оставшуюся на горлыш-
ке бутылки. Биологиче-
ские следы проявляются 
с помощью специально-
го фонаря. Как-то груп-
па преступников огра-
била квартиру, причём 
преступники орудовали 
в перчатках, но всё рав-
но прокололись. 

— Отпечаток пальца 
обнаружили на защёл-
ке маленькой шкатулки, 
где лежали драгоценно-
сти. Защёлка не поддава-
лась, так как руки были в 
перчатках, и преступнику 
пришлось снять их, что-
бы открыть шкатулку, — 
рассказал Максим Еме-
льянов. 

Обнаруженные следы 
и взятые отпечатки года-
ми хранятся в базе дан-
ных. По ним преступ-
ников ловят даже спустя 
десятилетия. Причём от-
печатки пальцев рук и от-
тиски ладоней являются 
достаточными доказа-
тельствами для суда. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Где-нибудь да наследят
В Криминалистическом центре на Вернисажной  
раскрывают самые коварные преступления

По сохранённым в базе 
данных отпечаткам 
преступников ловят 
даже спустя десятилетия
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Префект ВАО 
встретился 
с ветераном войны 
из Преображенского

За два дня до войны
Владимир Фёдорович 

Бученков, генерал-май-
ор авиации в отставке, 10 
лет возглавлял Совет ве-
теранов 6-го Московско-
го истребительного авиа-
ционного корпуса (ИАК) 
ПВО. Корпус был создан 
за два дня до начала Ве-
ликой Отечественной 
войны.

— До той поры Москва 
с воздуха защищалась 
зенитными средствами. 
Иногда привлекали от-
дельные группы самолё-
тов ВВС. Но своей авиа-
ции, которая управля-
лась бы командованием 
Московской зоны ПВО, 
не было. А потребность 
в ней уже чувствовалась 
большая, — рассказыва-
ет Владимир Фёдорович.

Прика зом наркома 
обороны №0041 был об-
разован 6-й ИАК ПВО в 
составе 11 истребитель-
ных авиационных пол-
ков. Штаб его находился 
в Москве на Кировской 
улице. Командовал кор-
пусом полковник Иван 
Климов. 

Находили 
свои аэродромы 
даже ночью

К 22 июня в корпу-
се было уже 29 истреби-
тельных авиаполков и бо-
лее 600 боевых самолётов. 

— В боевой подготов-
ке командование главное 
внимание уделяло лётчи-

кам-ночникам. А таких 
можно было по пальцам 
пересчитать, — продол-
жает Владимир Бучен-
ков. — Наземных средств 
для выполнения ночных 
полётов вообще не было. 
Летали, используя де-
довские методы: разжи-
гали вдоль взлётно-поса-
дочной полосы жаровни 

и по ним ориентирова-
лись. Но во время ноч-
ных тренировок не было 
поломок техники, все 
лётчики находили свои 
аэродромы.

Протаранил 
фашистского 
разведчика

Первые разведыва-
тельные полёты фашист-
ских самолётов под Мо-
сквой начались с июля 
1941 года.

— А 2 июля лётчик на-

шего корпуса лейтенант 
Гошко на самолёте Як-1 
вылетел с аэродрома Ве-
ликие Луки на перехват 
вражеского самолёта-раз-
ведчика Хе-111. После не-
скольких атак у Гошко от-
казало вооружение. Лёт-
чик решил пойти на таран. 
Уничтожив врага, Гошко 
произвёл посадку на бли-

жайшую площадку. Это 
был первый дневной та-
ран, произведённый лёт-
чиком Московской зоны 
ПВО, — говорит ветеран.

Надеялись 
на лёгкую победу

О первом массирован-
ном бомбардировочном 
налёте фашистов на Мо-
скву Владимир Фёдо-
рович рассказал в своей 
книге «Записки военно-
го лётчика». 

В ночь с 21 на 22 июля 
1941 года более 220 фа-
шистских бомбардиров-
щиков взяли курс на Мо-
скву. Они шли с трёх на-
правлений — северо-за-
падного, западного и 
юго-западного. Окры-
лённые успехом в окку-
пированных странах Ев-
ропы, немцы надеялись 
на столь же лёгкую побе-
ду и под Москвой. 

«Стервятники шли де-
монстративно по одним и 
тем же маршрутам, строго 
выдерживая высоту и не 
маневрируя даже при по-
падании в световые про-
жекторные поля и зоны 
огня зенитной артилле-

рии», — пишет Владимир 
Бученков.

Из 220 
прорвались лишь 9

Первые группы само-
лётов противника были 
встречены лётчиками-
ночниками западного сек-
тора 11-го и 34-го истре-
бительных авиационных 
полков. Одним из пер-
вых на перехват фашист-
ских бомбардировщиков 
на самолёте Як-1 вылетел 
капитан Титенков. Мет-
ким огнём Титенков сбил 
Хе-111, а затем помог сво-
им товарищам Лапочкину 
и Бокачу уничтожить ещё 
один самолёт. 

Из книги ветерана: «Не 
умолкал шум моторов в 
эту тревожную ночь. Вы-
лет за вылетом соверша-
ли лётчики, срывая за-
мысел гитлеровского ко-
мандования… К столице 
прорвались лишь 9 бом-
бардировщиков, бомбы 
которых не причинили 
значительного ущерба».

Закрыли 
московское небо

В ноябрьских и де-
кабрьских боях авиа-
ция 6-го истребительно-
го корпуса отразила со-
вместно с зенитной ар-
тиллерией 55 налётов 
бомбардировщиков про-
тивника, одновременно 
штурмуя его наземные 
войска. 

— А всего с начала вой-
ны по январь 1944 года 
было уничтожено более 
тысячи самолётов про-
тивника, много боевой 
техники и личного со-
става гитлеровцев, — пе-
речисляет Владимир Фё-
дорович. — С началом 
контр наступления Крас-
ной армии под Москвой 
натиск немецко-фашист-
ской авиации значитель-
но ослаб. Конечно, гит-
леровцы ещё стремились 
прорваться к городу, но 
все их усилия оказались 
тщетными. Небо Москвы 
закрыли накрепко.

Оксана МАСТЮГИНА

«Небо Москвы 
закрыли накрепко»
Владимир Бученков с 9-й Парковой осенью и зимой 1941 года 
защищал столицу от налётов фашистской авиации

Разжигали 
вдоль взлётно-посадочной 
полосы жаровни 
и по ним ориентировались
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Накануне 78-й годов-
щины начала контрна-
ступления советских 
войск в Битве под Мо-
сквой префект ВАО Ни-
колай Алешин навестил 
ветерана Великой Оте-
чественной войны жи-
теля района Преобра-
женское Николая Дми-
триевича Мишагина.

В начале 1943 года 
Ни колай Ми шаг и н 
ушёл на войну, коман-
довал стрелковым взво-
дом. В 1945 году, не дой-
дя несколько киломе-
тров до Берлина, был 
ранен. Награждён ор-
деном Отечественной 
войны 2-й степени, ме-
далями. После войны 
Николай Дмитриевич 
служил во внутренних 
войсках.

Малая родина ветера-
на — деревня Фомин-
ское Наро-Фоминско-
го района Московской 

области (сейчас Троиц-
кий административный 
округ Москвы). Здесь в 
1941-м проходил один 
из рубежей обороны. 
Из 35 жителей дерев-
ни, ушедших на войну, 
остался в живых толь-
ко Николай Дмитрие-
вич. Ветеран решил на 
свои сбережения уста-
новить памятник зем-
лякам, не вернувшим-
ся с фронта. Открытие 
четырёх гранитных до-
сок с именами урожен-
цев Фоминского, по-
гибших в годы войны, 
состоялось 8 мая в 65-ю 
годовщину Победы. 

Сейчас Николай Ми-
шагин ведёт большую 
работу по военно-па-
триотическому воспи-
танию подрастающего 
поколения, рассказы-
вая о фронтовых делах 
на классных часах.

Григорий МАКСИМОВ

Советские лётчики с начала войны по январь 1944 года 
уничтожили более тысячи самолётов противника

На собственные сбережения Николай Мишагин 
установил памятник землякам, не вернувшимся с войны
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И размялся, 
и в округе прибрался 

Выбегая утром на за-
рядку, Александр Ор-
лов берёт с собой чёр-
ный полиэтиленовый 

мешок. Молодой человек не про-
сто бегает в парке, но по пути со-
бирает брошенную бумагу и про-
чий мусор. 

Каждая пробежка — 
«день чистоты»

Александру 33 года, он рабо-
тает арт-директором в одной из 
столичных компаний, живёт в 
районе Сокольники, на Егерской 
улице. Рядом находится один из 
самых знаменитых столичных 
парков, где Александр делает 
утреннюю зарядку. 

— Бегать я начал два с лишним 
месяца назад. За это время про-
бежал почти 1200 километров. В 
день бегаю минимум час, иногда 
и два, — рассказывает он.

Во время одной из пробежек 
Александр заметил вдоль до-
рожек пустые бутылки и мусор. 
Он взял в руки всё, что смог, до-
бежал до ближайшей урны и 
выбросил. После этого случая 
Александр начал наводить по-

рядок в парке каждый день. Он 
рассказал, что обычно бегает час 
и собирает мусор в пакет. Когда 
тот становится полным, выбра-
сывает его и выходит на обрат-
ный маршрут. 

Александр ведёт свой канал 
в популярной социальной сети 

«Инстаграм». Туда он выклады-
вает фотографии, которые дела-
ет во время пробежки. Каждый 
раз, когда он собирает полный 
мешок мусора, делает снимок. 
Александр даже придумал на-
звание для своего увлечения — 
«день чистоты». 

Я просто получаю 
удовольствие

Орлов пытался пристрастить 
друзей к своему новому хобби. 
Но те пока не готовы разделить 
это увлечение. 

— Это само должно прийти. 
Силой увлечь таким делом не по-

лучится. А вообще, жители жмут 
руки, говорят спасибо. Я никого 
не прошу меня хвалить или за-
мечать, просто делаю, ведь мне 
жить тут. И получаю удоволь-
ствие, — рассказывает Алек-
сандр.

Обычно после уборки пар-
ка, на обратном маршруте про-
бежки, он выполняет вокальные 
упражнения, поскольку в сво-
бодное время ещё и поёт, в основ-
ном на благотворительных вече-
рах для детей и пожилых людей.

Пробежка 
превращается 
в бег с нагрузкой

То, чем занимается Александр, 
называется «плоггинг». Это сме-
шение двух понятий: jogging — в 
переводе с английского «пробеж-
ка» и plocka upp — со шведского  
«поднимать». Это движение за-
родилось в Швеции три года на-
зад. Оно постепенно становит-
ся популярным и в Москве. Так, 
весной во время месячника по 
благоустройству соревнования 
среди любителей бега и чистоты 
прошли в Измайловском парке, 
Жулебинском лесу, в парках «Со-
кольники» и «Кузьминки».

Занимаясь плоггингом, участ-
ники берут с собой пластиковые 
мешки. Пробегая по маршруту, 
они собирают мусор. При этом 
многие спортсмены выполняют 
и другие упражнения: приседа-
ния, наклоны, выпады и многие 
другие. Мусорный мешок посте-
пенно наполняется. Так обычная 
пробежка превращается в бег с 
нагрузкой. Получается, спорт-
смен тратит массу калорий и 
приносит пользу природе.

Никита ПАНОВ

Спортсмен из ВАО ежедневно собирает мусор в парке «Сокольники»

ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 

ЖАЛОБЫ, 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ:

POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU 

ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ!
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (495) 681-3970

Обычная пробежка 
превращается 
в бег с нагрузкой
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В Новогирееве 
убрали 
незаконный 
врез 
в канализацию

К канализации дома 
83, корп. 4, на Зелёном 
проспекте незакон-
но подключили сосед-
нее нежилое здание. 
Об этом рассказал на-
чальник Жилинспек-
ции по ВАО Григорий 
Ковалёв.

— По обращению 
жителей инспекторы 
провели внеплановую 
проверку. Инспекто-
ры обнаружили, что к 
общедомовой системе 
канализации был неза-
конно присоединён до-
полнительный трубо-
провод. При этом вла-
делец здания согласия 
собственников не полу-
чал, — сказал Ковалёв.

В ходе проверки ин-
спекторы выяснили, 
что трубу установи-
ла управляющая орга-
низация по договору с 
собственником нежи-
лого здания. 

Жилинспекция ош-
трафовала управляю-
щую организацию и её 
руководителя и обяза-
ла устранить наруше-
ние. Требования ин-
спекции выполнили не 
сразу, только после по-
вторного штрафа.

В настоящее время 
незаконную трубу де-
монтировали. 

Нежилое здание те-
перь подключено к го-
родской системе кана-
лизации.

Виктор ГРОМОВ

Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

Александр Орлов 
наводит порядок 

в парке каждый день
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Волосы могут ре-
деть вне зависи-
мости от пола, 

возраста, образа жизни. 
О том, что делать в этой 
ситуации, рассказа ла 
Ирина Оленич, врач-
дерма товенеролог, кос-
метолог, завед у ющая 
дневным стационаром 
филиала «Клиника им. 
В.Г.Короленко» Москов-
ского научно-практиче-
ского центра дерматове-
нерологии и косметоло-
гии (МНПЦДК) на Ко-
синской улице.

 
Виноваты стрессы, 
диеты, лекарства

— К сильному выпа-
дению волос чаще всего 
приводят стрессы, жёст-
кие диеты, гормональные 
нарушения, бесконтроль-
ный приём лекарств, — 
говорит Ирина Оленич.

Дерматовенеролог от-
мечает, что в последнее 
время стало больше па-

циентов, у которых воло-
сы редеют по всей поверх-
ности головы. Участились 
и случаи, когда пациенты 
вырывают себе волосы 
сами и не замечают это-
го или не признаются. Ле-
чить их нужно с участием 
врача-психиатра.

Перед тем как назна-
чить лечение, врач обыч-
но направляет на анализ 
крови. Это нужно для 
того, чтобы исключить 
возможные заболевания, 
которые могут привести 
к потере волос. Для уста-
новления диагноза врач 
проводит трихоскопию и 
делает фототрихограмму. 
С помощью этих исследо-

ваний определяют плот-
ность волоса, состояние 
волосяных фолликулов. 

Физиотерапия 
и массаж помогут

Тут же прекратить вы-
падение волос не помо-
жет никакое лечение. 
Если волосы начали вы-
падать, на голове их уже 
не удержать. Но уско-
рить рост новых, стиму-
лируя волосяные луко-
вицы, вполне возможно. 

Для этого трихологи на-
значают наружные сред-
ства, содержащие пепти-
ды, цинк и серу, — спреи, 
тоники, маски. Эффект 
дают косметологические 
процедуры, а также плаз-

мотерапия, мезотерапия, 
физиотерапия и массаж. 

Врачи также могут про-
писать витаминные ком-
плексы, но назначают они 
их по результатам анали-
зов и с учётом индивиду-
альных особенностей. 

Питание 
должно быть 
сбалансированным

— Чтобы сохранить воло-
сы здоровыми, обязатель-
но пользуйтесь бальза-

мом или кондиционером 
для волос после мытья, — 
даёт совет Ирина Оленич. 
— Эти средства помогают 
удержать влагу внутри во-
лоса. Не используйте про-
фессиональные, очень 

мощные фены: они пере-
сушивают верхний слой 
волоса. Важно помнить и 
о сбалансированном пи-
тании — в рационе долж-
ны присутствовать бел-
ки, жиры и углеводы. Для 

волос очень хороши про-
дукты, содержащие серу, 
— куриные яйца, морская 
рыба, баранина. Зимой за-
щищайте голову от мороза, 
а летом — от солнца. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Если в течение суток 
мы теряем по 100-150 
волос, это нормально

Носите шапку и ешьте яйца
Врач-дерматолог из ВАО рассказала, 
почему может поредеть шевелюра и как с этим бороться
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Вселялись под духовой оркестр

 
Шесть пяти-
шестиэтажных 
корпусов на 
Преобра жен-

ском Валу, 24, были соо-
ружены в 1928-1929 годах. 
О том, почему этот квар-
тал появился именно 
здесь, как шло строитель-
ство, кто жил в этих до-
мах, и вообще о жизни на 
Преображенке рассказа-
ла Зинаида Сидоренкова 
с 15-й Парковой улицы. В 
1940-50-х годах она жила 
в корпусе 4  квартала Пре-
ображенское.

Ютились в лачугах 
и в кельях

— На Преображенке с 
дореволюционного вре-
мени было много про-
мышленных предприя-
тий и всегда было плохо 
с жильём, — продолжает 
Зинаида Сидоренкова. — 
Рабочие с семьями юти-
лись в лачугах, часть жила 
в кельях Преображенско-
го монастыря. В середине 
1920-х два предприятия — 
Электрозавод и ткацкая 
фабрика «Красная заря» 
— решили сами взяться за 
решение жилищного во-
проса. Место для строи-
тельства долго искать не 
пришлось: на берегу Ха-
пиловки, напротив мо-
настыря и рынка, была 
преображенская свалка. 
Разобрать свалку — ос-
вободить площадку для 
строительства — реши-
ли на субботниках. 

Энтузиазма хватало

После смены рабочие 
Электрозавода и «Крас-

ной зари» шли на строй-
площадку: рыли, таска-
ли, клали кирпичи. Тру-
дились с энтузиазмом: 
каждому хотелось поско-
рее въехать в новый дом. 
Строительство не успело 
дойти до 1-го этажа, лишь 
уложили фундамент и на-
чали проводить комму-
никации, как дело засто-
порилось. Люди, кото-
рых позвали руководить 
стройкой, оказались не-
чисты на руку: материалы 
разворовывали, деньги, 
выделенные Стройбан-
ком, уходили в никуда. 
После очередной провер-
ки работы остановились. 
Прошёл слух, что строй-
ку заморозят.

Вселялись 
под музыку

Зинаида Ивановна вспо-
минает, что ситуацию спас 
новый прораб Степан Ав-
данин. Он положил конец 
воровству, нашёл деньги 
на продолжение строи-
тельства, привлёк артель 
настоящих каменщиков. 
Инженерные работы вы-
полняли студенты техни-
ческих вузов.

В декабре 1929 года дома 
были сданы: 34 подъезда, 
350 квартир.

— Старожилы расска-
зывали, что въезжали в 
новое жильё под музыку, 
— говорит Сидоренко-
ва. — Специально при-
глашённый духовой ор-

кестр маршировал вдоль 
подъездов.

Корыто на кухне

— В нашей коммуналке 
было шесть комнат, жили 
20 человек, — говорит Зи-
наида Ивановна. — Кана-
лизацией мы пользова-
лись, батареи в комнатах 
грели, а горячей воды не 
было, детей мыли на кух-
не в корыте, взрослые хо-
дили в баню напротив ме-

тро «Электрозаводская». 
Газ провели в 1947 году, 
до этого готовили на ке-
росинках, керогазах и на 
печке-буржуйке, уголь 
для неё всегда лежал в 
дальнем углу двора.

Подземный ход

До конца 1950-х на спу-
ске к речке Хапиловке, 
которую ещё не забрали 
в трубы, там, где сейчас 
сквер, жители Преобра-

женки сажали картошку, 
морковь, зелень. Ребятня 
почти каждый день бега-
ла на берег, играли, летом 
купались.

— Предпринимали мы 
и путешествия: входили в 
грот, который был под мо-
стом, — сейчас на этом ме-
сте «Пятёрочка» — и шли 
вглубь по подземному 
ходу, — широкий, метра 
полтора, он, по всей ви-
димости, вёл в монастырь.

Марина МАКЕЕВА

Как жили в рабочем квартале на Преображенке

До конца 1950-х на месте, 
где сейчас сквер, жители 
Преображенки сажали 
картошку, морковь, зелень
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Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

Жилой квартал 
на Преображенском 
Валу. Фото 1933 года

Зинаида Сидоренкова 
жила в 4-м корпусе 
квартала 
на Преображенке

Эти же здания сегодня
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Наступила зима, 
птицы потянулись к 
кормушкам. Под-
кармливать птиц 

надо обязательно, ведь зимой 
до 80% пернатых гибнут имен-
но от голода: нехватка корма 
вызывает переохлаждение. В 
холода тепло лишь сытым пер-
натым. Важно знать, какие 
именно птицы живут зимой в 
парках, и подбирать то, что им 
по вкусу. Вот что советует ос-
нователь Музея соколиной охо-
ты Константин Соколов.

Кто зимует в парках?

Сегодня в Измайловском, 
Терлецком, Лосиноостровском 
лесопарках, в других зелёных 
зонах округа на зимовку оста-
ётся значительно больше видов 
птиц, чем раньше. Причина — 
более мягкие зимы и актив-
ность жителей, которые в по-
следние годы всё лучше забо-
тятся о птицах. 

Вот кого можно встретить в 
наших парках зимой.

Синицы всех видов – лазорев-
ки, ополовники и другие. Мно-
гие думают, что они прилетают в 
город зимовать, но это не так. Си-
ница — постоянная обитатель-
ница столичного региона. Ле-
том ей хватает природной пищи, 
и она не показывается на глаза. А 
вот зимой перебирается ближе к 
людям. Синицы давно уже смек-
нули, что человек их подкармли-
вает, и в тех местах, где развеша-
ны кормушки, сплошь и рядом 
берут корм из рук. 

Синиц можно кормить се-
мечками, только не солёными и 
не жареными. А ещё они очень 
любят сырое несолёное сало. 
Его надо не класть в кормуш-
ку, а укреплять на стволе дере-
ва или подвешивать на ветку.

Снегири, как и синицы, по-
стоянные обитатели лесопар-
ков. Зимой они полностью пе-
реходят на вегетарианскую 
«диету», поедая семена расте-
ний. Их излюбленная пища — 
ягоды рябины. Причём едят не 
сами ягоды, а выклевывают из 
них семена. Заготовленные с 
осени гроздья рябины лучше 
не класть в кормушки, а раз-
вешивать на дереве.

Дрозды четырёх видов — чёр-
ный, певчий, рябинник и бело-
бровый — традиционно улета-
ли зимовать в тёплые края, но 
в последние годы их всё чаще 
можно увидеть зимой в горо-
де. Они, как голуби, бегают по 
улицам, питаясь всем, что под-
вернётся. А ночуют в промзо-

нах, в районах теплотрасс. Их 
любимое лакомство, как и у 
снегиря, — рябина. 

Щеглы, как и дрозды, обычно 
на зиму откочёвывали на юг, но 
в последние годы не всегда зи-
муют в тёплых странах. Сегод-
ня этих ярких, нарядных птиц 
всё чаще видят зимой у корму-
шек, но только там, где есть от-
крытая вода. Щеглы охотно бу-
дут клевать семена рапса, льна, 
чертополоха, репейника, кана-
реечное семя.

Клесты — зимние гости наших 
парков, летом их у кормушек не 
встретишь. Их не зря называ-
ют северными попугаями: они 
очень красивы, разных цветов 
— красно-малиновые, оранжево-
жёлтые, зеленовато-серые. Пи-
таются преимущественно семе-
нами хвойных деревьев, так что 
для них подойдут шишки. Клёст 
интересно кормится: повисает на 
шишке вниз головой и выклёвы-
вает из неё семена, так что шиш-
ки, как и рябину для дроздов, 
надо подвешивать на ветках.

Свиристели — тоже зимние 
гости наших парков. Как и 
клесты, они очень красивы. 
Их легко узнать издалека по 
задорному хохолку на голове. 
Любимое лакомство — ягоды. 
Из-за этой «диеты» с ними не-
редко случаются грустные ка-
зусы: осенью и зимой ягоды на 
ветках, бывает, начинают бро-
дить. Свиристели склёвыва-
ют их и оказываются в конди-
ции хорошо «принявшего на 
грудь» человека.

Алексей ТУМАНОВ

Щеглы

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Африка им не нужна
Что предпочитают находить в кормушках птицы, остающиеся зимовать в парках округа

В тех местах, 
где развешаны 
кормушки, 
синицы 
охотно 
берут корм 
из рук

Синицы Снегири Дрозды

Клесты Свиристели
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Много лет в на-
шем округе жи-
в ё т  з в е з д а 
фильма «Про 

Красную Шапочку», ак-
триса и общественный 
деятель Яна Поплавская. 
В её биографии — множе-
ство ролей и необычных 
проектов. А ещё Яна — 
преподаватель журнали-
стики и актёрского ма-
стерства, писатель и бла-
готворитель. Об одном из 
своих проектов, который 
называется «Школа чте-
ния Яны Поплавской», 
актриса рассказала «ВО».

Дети занимаются 
вместе с родителями

— Яна, прочитала, что 
это социальный проект. 
Что это значит?

— Это действительно 
социальный проект, я де-
лаю его совместно с Рос-
сийской государствен-
ной детской библиоте-
кой. Проекту три года, и 
участие в нём абсолютно 
бесплатное. Я вложила в 
него всю душу, все автор-
ские методики, которые 
были наработаны мною 
за 10 лет. В первую оче-
редь я занимаюсь рече-
вой психологией.

— Откуда у вас интерес 
к этой теме?

— В своё время я позна-
комилась с профессором 

Натальей Бехтеревой — 
советским и российским 
нейрофизиологом, кото-
рая много лет занималась 
исследованием мозга. Я 
тогда работала в програм-
ме «Времечко», и она была 
поражена тем, как я запо-
минаю огромное количе-
ство текста. Я могла лег-
ко воспроизвести текст с 
листа формата А4 после 
двух-трёх прочтений. Без 
этого в нашей программе 
обойтись было невозмож-
но: в то время суфлёры 
были не предусмотрены, 
нужно было уметь имен-
но рассказывать текст, а 
не считывать его с экра-
на… Познакомившись с 
Натальей Петровной, я 
очень заинтересовалась 
её лекциями и работами. 
Именно лекции Бехтере-
вой и недолгое общение с 
этим выдающимся чело-
веком дали мне как педа-
гогу толчок совместить 
исследования по работе 
мозга с обучением чело-
века быстрому чтению и 
запоминанию информа-
ции.

— Дети, которые у вас 
занимаются, тоже осваи-
вают это умение?

— Да. Причём им это 
доставляет удовольствие. 
У меня, например, есть 
замечательный ма ль-
чик Петя, который фан-
тастически читает наи-

зусть Гумилёва. В свои 12 
лет он легко может про-
декламировать 10-15 ли-
стов прозы.

— А как вы отбираете 
детей?

— Мне важно, чтобы 
им было интересно, а так 
это самые обычные дети. 
Правда, одно условие у 
меня всё-таки есть. Ро-
дитель обязан занимать-
ся так же, как занимается 
его ребёнок. Учиться, вы-
полнять домашние зада-
ния. Некоторых родите-
лей такое пожелание при-
водит в шок, и их дети не 
попадают в проект. А те, 
кто соглашается, через 
некоторое время от всей 
души благодарят меня, 
рассказывают, что в семье 
больше не нужны гадже-
ты, что они начали иначе 
воспринимать литературу 

и стали счастливее. Я учу 
их думать, я учу их пони-
мать драматургию произ-
ведения. Не натаскиваю, 
а учу слышать русский 
язык. И маленькие дети 
вдруг говорят: «Как кра-
сиво, оказывается, я могу 
разговаривать!» 

Люблю наш дом 
и район

— Вы много лет живё-
те в Гольянове. Нравит-
ся район?

— Очень! Я люблю свою 
квартиру и наш дом, в ко-
тором живут замечатель-
ные люди. Когда-то эту 
квартиру мне подарило 
Правительство Москвы 
«за заслуги перед Роди-
ной». До этого мы жили 
на съёмной квартире, 
ведь невозможно жить с 
двумя детьми в крохотной 
однушке с родителями… 
А родилась и выросла я в 
центре. Только когда вы-
шла замуж, уехала в Из-
майлово и осела в Восточ-
ном округе.

— С тех пор район, на-
верное, очень изменился?

— Конечно. Район раз-
вивается, его облагора-

живают и озеленяют. От-
лично работает програм-
ма мэра Москвы «Мой 
двор»: людям привозят 
деревья и они их сами вы-
саживают. Это не может 
не радовать. Мне нравит-
ся, что у нас столько лесо-
парковых зон, что можно 

просто выйти и дышать. 
Но кое-чего всё-таки не 
хватает. Например, хоро-
ших детских площадок в 
районе пока немного. Мы 
забираем дочь моего мужа 
Лизу, и, чтобы погулять, 
нужно идти в другие дво-
ры. А ещё у нас в районе 

пока нет собачьих пло-
щадок.

— Для вас это актуаль-
но, у вас тоже собака… 
Расскажете о ней?

— Она наша любимица, 
наш ребёнок в собачьей 
шкуре. Её зовут Николь, 
но дома мы её называем 

Известная актриса рассказала о жизни в районе, о своих проектах и семье 

Яна Поплавская: В Гольянове 
столько лесопарковых зон, 
что можно просто выйти и дышать
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В Ивановском организуют выставку ретробудильников
Досуговое пространство «Тайм-клуб на 

Саянской» (ул. Саянская, 14) собирает ста-
рые будильники, чтобы открыть тематиче-
скую выставку. Первые экспонаты из кол-
лекции сотрудников уже заняли место на 
полках. 

— Наверняка дома у каждого остались 
будильники, которые уже не работают, а 
выбросить их жалко. Или старенькие ре-
трочасы, доставшиеся от бабушек и деду-
шек. Подарите им вторую жизнь, поуча-
ствовав в выставке, — предлагает руково-
дитель тайм-клуба Татьяна Светлова. 

На будущих экспонатах также можно на-
писать своё имя. Тех, кто готов поделить-
ся ненужным будильником, просят обра-
щаться по тел. 8-926-360-0331.

Ксения ФИРСОВА

Детей я не натаскиваю, 
а учу слышать 
русский язык
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Никоша или Коша. Быва-
ет, когда зовём её во вре-
мя прогулки: «Никош-
ка!», люди оборачивают-
ся и даже спрашивают: 
«Вашу собаку зовут Не 
кошка?» Мы всегда сме-
ёмся вместе. Она любит 
внимание, любит, когда 
дети аплодируют её трю-
кам, и начинает выпен-
дриваться. Например, она 
умеет скатываться по дет-
ским горкам, чем всегда 
приводит всех в восторг.

— А как вы её выбрали?
— Николь — собака по-

роды бордер-колли, их 
позиционируют как са-
мых умных в мире. По-
явилась она у нас полто-
ра года назад: муж повёз 
меня за ней после того, 
как не стало нашей Дуси. 
Так звали нашу соба-
ку, которая прожила 11 
лет и стала для нас очень 
близким членом семьи. 
Мы нашли её истерзан-
ной и несчастной. Дома 
на тот момент жили ещё 
три собаки, но мы взяли 
маленькую Дусю к себе 

и выходили её. Она была 
любовью всего нашего 
района.

«Инстаграм» — 
это мой разговор 
с читателями

— Не так давно у вас вы-
шла новая книга. Расска-
жите о ней, пожалуйста.

— Для меня это новый 
опыт. Книга, которая вы-
шла у меня в этом году, 
называется «Встань и 
иди, иначе нельзя», и она 
собрана из статей, мно-

гие из которых публико-
вались в «Инстаграме». 
Каждый день я получаю 
множество личных со-
общений. Из этих сооб-
щений иногда рождают-

ся темы, на которые хо-
чется написать статью. 
Например, тема буллин-
га (травли. — Авт.) разо-
шлась с моей лёгкой руки 
по разным телешоу и ин-
тервью. А недавно я под-
няла тему детской жесто-
кости. Такие статьи всег-
да вызывают много от-
кликов и комментариев. 
Книга — это мой разговор 
с читателями.

— Ваш блог в «Инста-
граме» интересно читать, 
видно, что ведёте его с 
удовольствием…

— Мне нравится эта 
площадка. Я веду блог 
сама: пишу, придумываю 
темы, подбираю фотогра-
фии. У меня складывается 
замечательный разговор с 

людьми, которые заходят 
на мой блог. Иногда отве-
чать на личные сообщения 
приходится по ночам, но 
я всегда нахожу для этого 
время. Многие обращают-
ся ко мне за помощью и со-
ветом, и я не могу оставить 
их без поддержки.

Мы наконец-то 
построили дом!

— У вас два взрослых 
сына. Расскажите о них, 
пожалуйста.

— Младший, Никита, 
занимается делопроиз-
водством в большой фе-
деральной компании, ко-
торая построила «Зарядье» 
и строит станции метро в 
Москве. Одно время он ра-
ботал на телевидении, но 
в какой-то момент понял, 
что ему хочется больше 
стабильности. Старший, 
Клим, занят творчеством 
на канале «Москва 24». 
Снимает документаль-
ные фильмы, делает роли-
ки, посвящённые работе с 
людьми. За один из своих 
фильмов — «Красная Пас-
ха» — получил ТЭФИ.

— Недавно в СМИ об-
суждалось ваше гряду-
щее замужество…

— Женя каждый год 
делал мне предложение, 
и лишь в прошлом году я 
его приняла. Но на самом 
деле в нашей жизни ниче-
го не изменится: мы про-
сто зарегистрируем свой 
брак. Мы познакомились 
в 2006 году, через неко-
торое время стали встре-
чаться, а пять лет назад ре-
шили жить одной семьёй. 
Какой будет наша свадь-
ба, мы пока не решили, 
сейчас все мысли крутят-
ся вокруг воплощения на-
шей мечты: мы наконец-
то построили дом. Дом 
светится, в нём уже есть 
горячая вода. Для меня 
это волшебство!

Беседовала Елена ХАРО

Зиму 
в Измайловском парке 
встретили забегом 
Дедов Морозов

В день открытия зим-
него сезона в Измайлов-
ском парке устроили ко-
стюмированный забег. 
Хотя снег к тому време-
ни ещё не выпал, в пар-
ке собрались бегуны в 
образе главного зимне-
го волшебника — Деда 
Мороза. 

Среди у частников 
— Полина и Дмитрий 
Гневко. Они вместе за-
нимаются бегом боль-
ше трёх лет. На этот раз 
они бежали уже втроём: 
весь трёхкилометровый 
маршрут с родителями 
проехал в коляске сын 
Дима, которому всего 
два с половиной месяца. 

— Наряды купили в 
обычном магазине со-

всем недорого, а потом 
взяли ножницы и доба-
вили немного фантазии, 
— рассказала Полина. — 
А не мёрзнем мы, пото-
му что любовь греет. Ну 
и постоянная закалка, 
конечно, помогает. 

Товарищи по забегам 
давно прозвали Поли-
ну Снегурочкой, ведь 
даже зимой она бегает в 
шортах и в майке. А всё 
благодаря тому, что вме-
сте с мужем занимается 
моржеванием. На забе-
ге в Измайловском пар-
ке она подтвердила своё 
звание, пробежав вто-
рой маршрут уже в на-
стоящем костюме Сне-
гурочки.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

У нас дома жили 
три собаки, но мы 
взяли маленькую Дусю 
и выходили её

Семья Гневко 
на дистанции

Яна Поплавская с журналистом 
Евгением Яковлевым
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Мастер-класс 
на Большой 
Черкизовской

Делать дизайнерское 
украшение интерьера — 
индейский амулет «Ло-
вец снов» — научат 13 
декабря в 16.00 в Россий-
ской государственной 
библиотеке для молодё-
жи (ул. Б.Черкизовская, 
4, корп. 1). Во время за-
нятия узнаете историю 
создания амулета и на-
учитесь делать его из 
ивовых прутьев, ниток 
и птичьих перьев.

Экскурсия в Кускове
На экскурсию «При-

рода и цивилизация» 
приглашает школьников 
11 декабря в 12.00 центр 
«Экошкола Кусково» (ул. 
3-я Музейная, 40, стр. 1). 
Они смогут совершить 
виртуальное путеше-
ствие по заповедным 
уголкам России. Также 
участники экскурсии 
смогут создать свой го-
род в виртуальной игре 
«Город будущего». С 
собой иметь сменную 
обувь или бахилы. Тел. 
(495) 370-0750. 

Концерт 
на улице Сталеваров

К л у б ЮН ЕСКО 
«Сфера» (ул. Сталева-
ров, 18, корп. 1) при-
глашает 15 декабря в 
14.00 на предновогод-
ний концерт вокаль-
но-инструментально-
го ансамбля «Осенний 
вальс». В программе 
— костюмированное 
представление с ново-
годними и цыганскими 
песнями. Вход свобод-
ный. Обязательна реги-
страция на сайте клуб-
сфера.рф/Анонсы.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

 Основные пло-
щадки фестива-
ля, который со-

стоится с 13 декабря по 12 
января, расположатся в 
центре города — это Твер-
ской бульвар, Камергер-
ский переулок, Рожде-
ственка и т.д. В ВАО го-
стей фестиваля ждут пар-
к и «Сокольник и» и 
«Измайловский».

Путешествие 
в страну 
Конфетенбург

На любой площадке 
можно будет получить 
паспорт путешественни-
ка и принять участие в 
новогоднем квесте. По-
бедители получат призы 
и подарки. 

На Тверском бульваре 
гостям фестиваля пред-
ложат сразиться с Мы-
шиным королём, отпра-
виться в страну Конфе-
тенбург или посетить дет-
ский сноуборд-парк. На 
Новом Арбате всех ждут 
на занятия по созданию 
рождественских аксес-
суаров и предметов до-

машнего декора. А по ве-
черам, с 18.00 до 20.00, на 
площадке состоятся те-
атрализованные чтения 
сказок. 

Расскажут, 
как сделать дракона

В парке культуры и от-
дыха «Сокольники» тоже 
пройдёт новогодний квест 

«Спасение Нового года». А 
основной темой фестива-
ля в «Сокольниках» станет 
Китай. Гостей ждут лекции 
о культуре и истории Под-
небесной, шоу барабанщи-
ков; китайский уличный те-
атр подготовил красочные 
представления. Для гостей 
проведут мастер-классы по 
декоративно-прикладному 
творчеству, расскажут, как 

сделать китайского дра-
кона и европейские рож-
дественские венки. Также 
будет много музыки: вы-
ступления шоу-оркестров, 
сольных артистов и кавер-
групп, интерактивная дис-
котека.

Выступления 
уличных театров 
в Измайлове

В Измайловском парке 
гостей фестиваля «Пу-
тешествие в Рождество» 
ожидают выступления 
лучших уличных театров 
Москвы, различные шоу 
и спортивные старты.

Для детей и взрослых 
пройдут танцевальные 
мастер-классы, желаю-
щие научатся изготавли-
вать маскарадные костю-
мы, маски, новогодние 
магниты и символ гря-
дущего года — сувениры 
в виде мышек из фетра. 

Алексей ТУМАНОВ

Подробное расписание 
и время работы фестиваль-
ных площадок на сайте 
moscowseasons.com

В Измайлове научат делать 
новогодние сувениры 
и маскарадные костюмы

В «Сокольниках» 
покажут Китай
В парках округа пройдёт фестиваль «Путешествие в Рождество» 

Арт-марафон открылся на Измайловском
Новогодний арт-марафон «Со-

ляные игрушки» открыла гале-
рея «Измайлово» (Измайловский 
пр., 4). 

— До 27 декабря со вторника 
по воскресенье любой человек 
может прийти к нам в галерею 
с 13.00 до 15.00 бесплатно, что-

бы сделать авторскую ёлочную 
игрушку из солёного теста, — 
рассказали организаторы арт-
марафона. — Когда через пару 
дней игрушка высохнет, её мож-
но будет раскрасить, это тоже 
можно сделать в галерее. Что 
изготовить — на ваше усмотре-

ние. Например, мы предлагаем 
делать маски, фигурки зверей, в 
том числе и символ года — сим-
патичную крыску. В любом слу-
чае у вас получится совершенно 
уникальный арт-объект, да ещё 
и практичный, ведь его можно 
повесить на ёлку. Любые кон-

сультации, помощь и моральная 
поддержка сотрудников галереи 
в процессе изготовления и рас-
краски поделки гарантированы.

Алексей ТУМАНОВ

Справки по тел. (499) 166-4496

Дракон — непременный 
персонаж любого китайского 
праздника и фестиваля — 
«поселился» в «Сокольниках»
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Школьники из ВАО соревновались 
с индийцами

За неразрешённый шлагбаум на Стромынке 
оштрафовали на 50 тысяч рублей

На ул. Стромынке, 18, 
демонтировали установ-
ленный без разрешения 
шлагбаум на парковке 
у офисного здания. Об 
этом сообщил начальник 
Госинспекции по недви-
жимости Владислав Ов-
чинский.

— Организация само-
вольно расширила гра-
ницы парковочной зоны 
и установила шлагбаум 
на территории общего 
пользования. Площадь 
незаконно огороженной 
территории составила 60 
квадратных метров, — 
сказал он.

Территорию за шлагба-
умом владельцы здания 
использовали как допол-
нительную парковку для 
своих сотрудников и кли-
ентов. 

Разрешения на установ-
ку в этом месте огражде-
ния никто не выдавал. 
За нарушение органи-
зацию оштрафовали на 
50 тыс. рублей. В настоя-
щее время участок общего 
пользования освободили. 

Павел НИКИТИН

В школе при посольстве Индии 
впервые прошли российско-индий-
ские семейно-командные эстафеты 
«Вместе весело! Вместе интересно!», 
которые были приурочены к между-
народному Дню матери. В них прини-
мали участие индийские школьники и 
ученики школ №1748, 2033 и 2200 Вос-
точного округа со своими мамами.

Около 30 русских и индийских семей 
встретились в спортивном зале шко-
лы, чтобы узнать, кто самый быстрый 
и ловкий. Открывали все пять этапов 

российские семьи, чтобы показать, как 
и что необходимо делать. 

— Формат эстафеты со школьника-
ми из разных стран — это что-то но-
вое, — делится Виктория Маринина 
из Северного Измайлова. — Очень ду-
шевная атмосфера. Это больше похо-
же на общение и взаимодействие, чем 
на соревнование.

После окончания эстафеты каждая се-
мья получила памятные призы, победи-
телям вручили косметические наборы. 

Ярослав БОДРЯШКИН
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Около 30 российских 
и индийских семей 
приняли участие 
в командной эстафете
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 Раньше бабушки проси-
ли внучат продеть нитку в 
иголку, а теперь ввести ло-
гин в «Одноклассники». 

 — Неужели эти кассеты 
тебе ничего не стоили?
— Ни копейки! Сначала у 
меня была одна, которую я 
слушал 24 часа в сутки. А 
затем соседи начали дарить 
мне всё новые и новые. 

 Вчера я открыл новый 
мир. Я услышал, о чём 
люди говорят в маршрут-
ках, на остановках, как гу-
дят машины и ругаются во-
дители, как кондукторы 
требуют плату за проезд. 
Я забыл дома МР3-плеер! 

 — А ты чё лыбишься, ты 
же вчера машину тюкнул?
— Ага.
— Бампер помял.
— Ага.
— Стекло разбил.

— Ага.
— Тёща ещё головой уда-
рилась.
— Во-о-от!! 

 В доме врача звонит те-
лефон: друзья вызывают 
его играть в преферанс.
— Дорогая, — говорит он 
жене, — я должен срочно 
ехать в больницу.
— Серьёзный случай?
— Думаю, что да. Три вра-
ча уже на месте. 

АНЕКДОТЫ

Я ЛЮБЛЮ ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

 Мы решили именно сейчас, 
в один из предновогодних 
номеров газеты, поставить 

этот снимок нашего читателя Евге-
ния Лиленко, потому что тоже со-
скучились по снегу. Соскучились 
всей редакцией. А фото сделано 
почти год назад, в конце декабря 
2018 года, на дорожке, ведущей 
вдоль Перовского парка по направ-
лению к улице Лазо.

В этом году в механизме, управ-
ляющем погодными процессами 
на территории Центральной Рос-
сии, произошёл явный сбой. Про-
летели-просвистели так и не отме-
ченные снегом октябрь и ноябрь. 
Декабрь уже вступил в свои права, 
однако синоптики по-прежнему 
снега в ближайшее время не обе-
щают. Зимы в Москве рискуют 
стать бесснежными, такими же, 
как в Европе. Можно спорить о 
том, хорошо это или плохо, одна-
ко готовиться надо уже начинать: 
менять привычки, одежду и спор-
тивные пристрастия.

А нынешнюю зиму давайте про-
сто подождём. Она точно наступит.

Снимайте всё, что покажется 
вам интересным. Фотографируй-
те себя или своих родных и знако-
мых на фоне достопримечатель-
ностей Восточного округа, в зна-
ковых местах, у известных памят-
ников и не очень известных домов, 

на фестивалях и во время дворо-
вых праздников. Присылайте свои 
фото по адресу: pochta@newsvostok.
ru, с припиской «На фотоконкурс».

Сообщите также, где, когда и 
при каких обстоятельствах сделан 
снимок. Технические параметры 
фото должны быть такими: раз-

решение — не менее 200 dpi, раз-
мер — 10х15 см.

Лучшее из присланного мы опу-
бликуем в течение года в газете, а 
в соцсетях появятся все прислан-
ные нам фотографии — их можно 
поддержать лайками.

Ваш «ВО»

Крепитесь, граждане, 
зима наступит всё равно!

ИМЯ НА КАРТЕ

Между Мироновской 
улицей и Окружным 
проездом в районе Соко-
линая Гора расположена 
Лечебная улица. Она по-
лучила название в честь 
больницы, которая нахо-
дится здесь же.

— Благушинская боль-
ница впервые отмечена на 
карте Москвы, точнее на 
суворинском плане, в 1913 
году, — рассказывает кра-
евед Александр Бугров. 
— Именно тогда на кар-
ты Москвы стали нано-
сить бывшие пригороды, 
поскольку Благуша, как в 
то время называлась эта 
часть современной Соко-
линой Горы, вошла в со-
став Москвы только в 1917 
году, а ранее была именно 
пригородом.

Больница была постро-
ена в 1901 году по реше-
нию Московского уезд-
ного земства на базе 
ф а б р и ч но -з а в од ско й 
Измайловской амбула-
тории. Менее 10 врачей 
оказывали помощь жи-
телям пригорода и ра-
ботникам близлежащих 
промышленных пред-
приятий.

Сейчас больница но-
сит имя профессора ме-
дицины Фёдора Ивано-
вича Иноземцева, кото-
рый был учителем таких 
светил медицины, как 
Сеченов, Ск лифосов-
ский и Боткин. В боль-
нице на Лечебной улице 
31 отделение и 1500 со-
трудников. 

Лариса БОРЦОВА

Улицу в Соколиной 
Горе назвали 
в честь больницы

Двух симпатичных се-
рых крыс сфотографи-
ровал в Измайловском 
парке фотограф-нату-
ралист Георгий Кова-
лёв. Он подловил грызу-
нов, когда они вылезали 
из какого-то укрытия. 
Неизвестно, что они там 
делали, но на мордочках 
зверьков отчётливо вид-
но выражение испуган-
ного неудовольствия: 
«Чего пришёл? А ну иди 
отсюда!»

— Серая крыса, хоть 
и считается непремен-
ной спутницей челове-
ка, прекрасно чувствует 

себя и на природных тер-
риториях, — рассказыва-
ет независимый эколог 
Анастасия Кузнецова. — 
Причём в природе от неё 
вреда почти нет. Крыса 
в лесу питается не толь-
ко растительной пищей, 
но и белковой: охотится 
на беспозвоночных, мо-
жет поймать лягушку. 
Так что не удивительно, 
что с наступлением тепла 
весной немало крыс вы-
бираются «на природу», 
где они могут и зазимо-
вать, если зима тёплая и 
малоснежная.

Алексей ТУМАНОВ

В Измайлове крысы позировали фотографу
ЖИВОЙ 
УГОЛОК

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645Серые крысы прекрасно 

чувствуют себя «на природе»
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